

Dejaron un artefacto explosivo debajo de los ductos

# Atentado contra el oleoducto generó terror

La explosión de un tramo del oleoducto que atraviesa por el Campo La Cira Infantas, causó pánico entre la comunidad del corregimiento El Centro de Barrancabermeja. Tres viviendas resultaron afectadas.

LESLEY ADRIANA CIFUENTES  
Barrancabermeja

En la vereda Planta Nueva, en el corregimiento El Centro de Barrancabermeja, las comunidades vivieron momentos de pánico y desesperación con la explosión en un tramo del oleoducto del campo La Cira Infantas.

El estallido, que ocurrió sobre las 12:10 a.m. de este 30 de octubre cuando los residentes ya descansaban en sus hogares, sacudió las viviendas y creó zozobra entre la comunidad.

“Fue horrible; estábamos dormidos, escuchamos el estruendo y nos levantamos asustados. Mi hermano se asomó, vio las llamas y empezó a gritar que se había reventado el tubo. Yo saqué a mis hijos corriendo como pude, nos refugiábamos en las casas que están más abajo”, relató Yuri Sanabria.

La desesperación de los vecinos aumentó al ver que las llamas amenazaban con alcanzar algunas viviendas. Pese a que pidieron auxilio de manera inmediata, las unidades contraincendio aparecieron casi una hora después.

“Fue el caos, la gente gritaba; todos salimos porque la candela estaba llegando a la casa de una

## DATO

Desde 2021, el campo de producción La Cira Infantas ha sido objeto de doce atentados: cuatro en el 2021, seis en el año 2022, uno en el 2023, y el último ocurrido en la madrugada de este miércoles.

## IMPACTO AMBIENTAL

El ataque contra la infraestructura petrolera ha provocado graves daños ecológicos. Ludwig Gómez, secretario de Medio Ambiente de Barrancabermeja, manifestó que aún no se calcula la magnitud de las afectaciones en la fauna y la flora.

“En el área se evidencia una afectación de grandes proporciones a nuestro ecosistema, donde se involucra la fauna, la flora y nuestros cuerpos hídricos”.

En el lugar varias cuadrillas de trabajadores adelantaron labores para descontaminar y reparar la línea afectada.

vecina... llegaron primero los bomberos de Barranca que los del Centro”.

Producto del estallido, tres viviendas resultaron con afectaciones. “Mi casa, que está casi al frente del tubo, tiene daños en las ventanas, el techo, hay paredes agrietadas. Otros vecinos re-

sultaron afectados, hay un vivero al que se le quemaron las matas y un criadero de peces que también resultó afectado”.

La comunidad asegura que no es la primera vez que atacan con explosivos este oleoducto, por lo que piden que se extremen las medidas de seguridad.



La desesperación de los vecinos aumentó al ver que las llamas amenazaban algunas viviendas. Pese a que pidieron auxilio de manera inmediata, las unidades contraincendio aparecieron casi una hora después.

/ VANGUARDIA



/ VANGUARDIA

La comunidad asegura que no es la primera vez que atacan con explosivos este oleoducto, por lo que piden que se extremen las medidas de seguridad.

“Acá pasa esto, ponen vigilancia unos días y ya; porque ni alumbrado hay, todo eso estaba oscuro lo que se presta para ese tipo de hechos; nos sentimos abandonados, aterrorizados”, dijo un residente de la zona, que prefirió reservar su identidad.

## ¿Fue la guerrilla del Eln?

Al término de un consejo extraordinario de seguridad, Harold Villabona, secretario del Interior de Barrancabermeja, aseguró que las circunstancias en que ocurrió el atentado son similares a ataques ocurridos en años anteriores, los cuales,

en su mayoría, fueron atribuidos al Eln.

“Han ocurrido 17 ataques a la infraestructura petrolera desde el 2021 y 16 de estos han sido atribuidos, de manera formal, al Eln, aunque las autoridades se encuentran adelantando las pesquisas para dar una respuesta concreta, podemos decir que lo ocurrido fue similar a las acciones que han antecedido este tipo de circunstancias”.

Ecopetrol rechazó el atentado a la infraestructura petrolera en el campo La Cira Infantas, el cual afectó el oleoducto que transporta crudo desde el corregimiento El Centro a la refinería.

En un comunicado de prensa la Compañía expresó: “Ecopetrol rechaza enfáticamente este atentado que no afectó a personas, pero sí provocó daño ambiental por la pérdida de contención de los fluidos derramados, e incertidumbre en las comunidades aledañas a las operaciones de Ecopetrol”.

A ese sentimiento de rechazo se unió La Unión Sindical Obrera, USO, quien pidió a las autoridades que investiguen y determinen quienes fueron los responsables del hecho.

“La USO rechaza energicamente este atentado y espera que las autoridades encuentren a los responsables de este hecho, esperando que no se repita”, expresó la USO; en un comunicado de prensa.

## Sufrieron doble dolor al hallar a su papá sin vida

REDACCIÓN JUDICIAL  
Floridablanca

A Martha Carolina Sánchez le pareció raro que su papá no hubiera ido a buscarla a su casa en la tarde del lunes 28 de octubre en el barrio Villa Real Sur, en Floridablanca. Una corazonada la convenció de buscarlo en su vivienda.

“Abrí la puerta y lo encontré muerto. Debí ser un infarto o algo súbito. Aunque no estamos seguros. Fue muy triste verlo así, lo peor nos tocó pasarlo de ahí en adelante”.

En compañía de sus hermanos reportaron el fallecimiento de su padre, Sergio Sánchez, de 59

años. Llamaron al CTI, a la Fiscalía, a la Secretaría de Salud de Floridablanca y nadie se ofreció ayudarlos con el levantamiento.

“Vinieron unos médicos en la noche, de la Clínica Guane, dijeron que iban a reportar lo sucedido y que en las próximas horas, venían por mi papá”.

Sin embargo, no fue así. Martha y sus hermanos tuvieron que usar hielo para mantener en las mejores condiciones el cuerpo de su padre, quien en vida fue un reconocido comerciante del sector de la zapatería en Floridablanca.

Desesperados, por fin consiguieron la posibilidad de que la



/ VANGUARDIA

Los familiares de Sergio Sánchez esperaron la entrega del cadáver.

Sijin de la Policía Metropolitana de Bucaramanga decidiera encargarse de los actos urgentes.

Entre la incertidumbre de no poder despedir a su ser querido como ellos esperaban, no habían tenido tiempo para lamentar su prematura muerte.

## Balacera causó alarma en sector de Bucarica

REDACCIÓN JUDICIAL  
Floridablanca

En el bloque 20-4, del sector 12 de Bucarica, en Floridablanca, sobre la 1:00 de la mañana de ayer, los residentes escucharon diez disparos seguidos. Intrigados por lo que sucedía, se asomaron por las ventanas de sus viviendas y se percataron que las detonaciones provenían del parqueadero de la zona en donde un grupo de amigos compartía cervezas.

Después del tiroteo, siguió la algarabía de quienes buscaban, con desesperación auxiliar a Jefferson Alexander Gualdrón Mendoza. Sicarios lo hirieron en el muslo de la pierna izquierda,

en la mano del mismo lado y en los testículos.

Gualdrón Mendoza fue trasladado a un centro asistencial cercano. De acuerdo con el reporte de la Policía Metropolitana de Bucaramanga, las lesiones no comprometieron su vida.

Gualdrón Mendoza se negó a contarles a las autoridades sobre los posibles motivos del atentado en su contra.

Tampoco aportó información sobre las personas que lo estaban acompañando en el momento en que ocurrió el tiroteo.

En el sitio, las autoridades encontraron una bala y 10 casquillos de referencia 9 milímetros.